

Rapport moral

Assemblée générale du 5 février 2025 Association départementale OCCE du Pas de Calais

Je tiens tout d'abord à remercier les personnes présentes à cette assemblée. Je vais vous faire part du nom des personnes qui se sont excusées.

L'année écoulée a été marquée par de nombreux défis, mais également par des avancées significatives dans l'accompagnement des projets éducatifs, culturels et citoyens des élèves au sein de notre département. Au cœur de cette dynamique, l'OCCE a poursuivi ses actions avec détermination et engagement. Ce rapport moral présente un bilan des actions réalisées, des projets soutenus, des partenariats établis et des perspectives pour l'année à venir.

1. Rappel des missions de l'OCCE

L'OCCE est une association d'éducation populaire, reconnue d'utilité publique, qui œuvre depuis sa création pour la promotion de la coopération scolaire, la défense de l'école publique et l'accompagnement des projets collectifs au sein des établissements scolaires. L'OCCE porte des valeurs fortes de solidarité, d'engagement citoyen et d'éducation à la démocratie.

Au sein de notre département, l'association a pour objectif principal de soutenir et de faciliter la mise en place de projets coopératifs dans les écoles, en développant des pratiques pédagogiques novatrices qui favorisent l'épanouissement des élèves, le respect de l'autre et la prise de responsabilité, le tout dans un climat scolaire apaisé et bienveillant.

2. Bilan des activités et des projets menés

Durant l'année écoulée, l'association départementale a accompagné un nombre croissant d'établissements dans la mise en place de projets éducatifs diversifiés dont vous aurez le détail dans le bilan d'activité présenté par Emmanuelle et Marc. Parmi les actions principales menées, nous pouvons citer :

Le soutien aux projets coopératifs : de plus en plus d'écoles ont mis en place des conseils coopératifs où les élèves sont impliqués dans la gestion de la vie scolaire et l'organisation des activités et des projets qui y sont menés.

Les actions culturelles : l'OCCE a contribué à la mise en place de projets artistiques, notamment des ateliers d'art visuel, de théâtre et de musique, permettant aux élèves de s'exprimer et de développer leur créativité, de découvrir les structures culturelles de leur territoire.

Les formations des enseignants : plusieurs sessions de formation ont été organisées pour accompagner les enseignants dans la mise en œuvre de pratiques coopératives et participatives au sein de leur classe. Formations reconnues par l'Education nationale et promues au sein des circonscriptions. La participation au conseil des IEN du Pas de Calais acte cette reconnaissance.

Les partenariats avec les acteurs locaux : Nous avons renforcé notre collaboration avec des associations locales, des institutions culturelles et des collectivités pour enrichir les projets

éducatifs, offrir davantage d'opportunités aux élèves et renforcer la cohérence des actions auprès des élèves.

Les projets d'engagement citoyen : des initiatives autour de la citoyenneté, du développement durable et de l'ouverture sur le monde ont été mises en place, permettant aux élèves de mieux comprendre les enjeux de la société et de s'engager de manière concrète. La mise en place des différents marchés de Connaissances sur le territoire en sont un bel exemple.

3. Les difficultés rencontrées

Malgré l'engagement des équipes éducatives et des membres de l'association, certaines difficultés ont pu ralentir le développement de nos actions :

Les contraintes financières : bien que des partenariats aient été établis, les financements pour soutenir certains projets ont parfois été insuffisants, limitant l'étendue des actions possibles. De même la conjoncture liée à la Fédération qui s'impose à nous et nous oblige à une augmentation de la cotisation. Vous en aurez le détail dans le bilan financier présenté par Régis.

Le manque de temps de notre animatrice qui doit gérer à la fois les formations et l'aide pédagogique, des bénévoles toujours aussi motivés mais en nombre limité qui rendent difficile la rencontre avec chaque coopérative et les équipes pédagogiques.

L'implication bénévole reste un enjeu majeur pour l'association.

4. Perspectives pour l'année à venir

L'année à venir sera placée sous le signe de la consolidation et du développement des projets déjà engagés. Plusieurs priorités ont été identifiées pour cette nouvelle période :

Renforcer la coopération entre écoles : Encourager les projets inter-écoles et les échanges entre élèves de différents établissements afin de renforcer les liens et la solidarité.

Promouvoir l'inclusion scolaire : Mettre en place des projets en faveur de l'inclusion des élèves en situation de handicap et favoriser une pédagogie différenciée qui respecte les rythmes et les besoins de chacun.

Accroître les partenariats : Poursuivre le développement de partenariats avec des structures culturelles, artistiques et sportives, ainsi qu'avec des entreprises locales, pour diversifier les projets proposés aux élèves.

Mieux communiquer : Mettre en place des outils de communication pour mieux faire connaître les actions de l'OCCE et faciliter l'accès à nos services, en particulier pour les établissements scolaires les plus isolés.

Conclusion

L'année passée a permis à l'association départementale OCCE de réaliser de nombreuses actions en faveur des élèves, des enseignants et de la communauté éducative. Les résultats obtenus témoignent de l'efficacité de notre démarche et de l'importance de poursuivre nos efforts pour promouvoir une école plus participative et solidaire. L'engagement de chacun, qu'il soit éducateur, parent ou bénévole, reste indispensable pour la réussite de nos projets. Nous comptons sur votre soutien pour faire de l'année à venir un succès encore plus grand.

Je remercie tout particulièrement Emmanuelle, Christine et Nathalie qui sont des piliers, qui font vivre le siège et répondent chaque jour à vos questions.

Je remercie les membres de notre Conseil d'administration avec qui nous essayons d'œuvrer pour une école toujours plus sereine, coopérative et solidaire.

Je vous remercie pour votre attention et pour l'investissement de chacun dans la vie de l'OCCE.

La présidente de l'association départementale OCCE du Pas de Calais

Jacqueline HUEZ

A handwritten signature in black ink, appearing to read "Jacqueline HUEZ". The signature is fluid and cursive, with the name "Jacqueline" on the first line and "HUEZ" on the second line, which is slightly higher and to the right.